



**Emilia Esther
Calleja Alor**



Bajo el liderazgo de su directora, **Emilia Esther Calleja Alor**, la Comisión Federal de Electricidad ha asumido un papel central en la reconfiguración del sector eléctrico tras la aprobación de la nueva Ley del Sector. Además, es importante su llegada, pues al interior de la CFE destacan su perfil técnico, más que político o grilloso, como el del señor Bartlett y otros que cayeron por amiguismo. De acuerdo con Juan Carlos Machorro, experto en derecho energético de la firma Santamarina y Steta, esta reforma marca el fin de un periodo caracterizado por la paralización de permisos y disputas legales, y abre la puerta a una mayor coordinación con el sector privado para superar el rezago en infraestructura. Que Calleja Alor, nos cuenten, está dispuesta a hacer cosas diferentes, para tener resultados nunca antes vistos.

A la sombra...

La CFE tiene el mandato de garantizar el suministro de electricidad a la población al menor precio posible, evitando el lucro y asegurando la autosuficiencia energética del país. Sin embargo, el reto es monumental: las deficiencias acumuladas en transmisión y distribución requieren inversiones urgentes para modernizar la red eléctrica nacional y acompañar el crecimiento económico. Se olvidaron del mantenimiento. “Las discordancias del pasado periodo sexenal nos dejaron un rezago histórico e importante en términos de construcción, modernización y mantenimiento de las redes de transmisión y distribución”, advirtió **Machorro**. Y nos cuentan que al interior de la CFE están muy enterados de ello, y que su objetivo es corregir y mejorar, y que están en ello con obstinación.



Por cierto, transportistas del sector Gas LP llevaron a cabo una protesta masiva en la Ciudad de México para exigir una revisión urgente de la tarifa de distribución impuesta por la extinta Comisión Reguladora de Energía (CRE), la cual, según los manifestantes, ha estado por debajo del punto de equilibrio durante los últimos seis meses. De acuerdo con los trabajadores, esta situación ha derivado en despidos, compromete la seguridad operativa y pone en riesgo el abasto de un energético fundamental para más de 100 millones de personas en el país. Los transportistas responsabilizan a **Alejandro Castillo**, director de Mercados de la CRE, por un supuesto cálculo erróneo que ahora deberá ser revisado por el subsecretario de Energía, **Juan José Vidal Amaro**.

Nos aseguran que en Oaxaca, el dirigente del PT, **Benjamín Robles**, encabeza una cruzada en contra de Morena y sus aliados, misma que intensificó días antes de que se realice la gira de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, en una clara muestra de rebeldía pero sobre todo de intención de romper la alianza de Morena con el PVEM y el PT, acusando al gobernador **Salomón Jara** de no encabezar un buen gobierno. Los enterados señalan que **Robles Montoya** no supera haber perdido la Senaduría, ya que no alcanzó a entrar por el número que le tocó en la lista plurinominal.

La senadora morenista **Andrea Chávez** ha tenido que sortear una serie de críticas por las caravanas de la salud que implementó en su natal Chihuahua, entidad que aspira a gobernar cuando **Maru Campos** termine su gestión. Lo anterior, porque quedó al descubierto esta semana que los camiones con servicios de salud que promueven su imagen y nombre cuestan mensualmente alrededor de 10 millones de pesos, mismos que ella misma reconoció que financia la iniciativa privada. Más allá de, si lo anterior se trata de actos anticipados de campaña, los reclamos son porque la legisladora celebraba en sus redes sociales, por allá del inicio del sexenio lopezobradorista, tener un presidente que no se debía a “los grandes empresarios que financian campañas millonarias”.

Sin hacer mucho ruido, cuentan que la Consejería Jurídica de la Presidencia, de **Ernestina Godoy**, anda muy movida ganando espacios para personajes afines no sólo de cara a la elección judicial, sino en otras posiciones locales. Por ejemplo, aseguran que las fiscalías especializadas para la Atención de Delitos Electorales y Anticorrupción de la Ciudad de México no tienen todavía titular debido a que, en aquella oficina federal, no han dado visto bueno a los perfiles que están propuestos.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 El Sol de México

21/03/2025

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Según la Encuesta Citi México de Expectativas del 20 de marzo de 2025, el consenso entre los analistas es unánime en anticipar un recorte de 50 puntos base en la tasa de política monetaria en la próxima reunión de este marzo. Además, el pronóstico mediano para la tasa de interés al cierre de 2025 se redujo a 8.00 por ciento, con un rango de estimaciones entre 7.50 por ciento y 8.75 por ciento. En términos de crecimiento económico, las proyecciones continúan a la baja, con una expectativa de crecimiento del PIB de solo 0.6 por ciento para 2025, inferior al 0.8 por ciento estimado en la encuesta anterior. Por otro lado, la inflación general anual proyectada para marzo es de 3.80 por ciento, con una inflación subyacente del 3.61 por ciento, reflejando un leve aumento respecto al mes anterior (3.77 por ciento).